

UWG-Stadtratsfraktion, Am Münzbergtor 13, 85049 Ingolstadt

Herrn Oberbürgermeister  
Dr. Christian Scharpf

Datum 01.06.2022

Telefon (0841) 98 16 25 91

Telefax (0841) 98 17 37 61

E-Mail UWG-fraktion@ingolstadt.de

**Aufenthaltort Jugend  
-Antrag der UWG-Stadtratsfraktion vom 01.06.2022-**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

die UWG-Stadtratsfraktion stellt folgenden Antrag:

1. Die Verwaltung wird beauftragt, vermehrt überdachte Aufenthaltsorte bei Spielflächen im öffentlichen Raum zu schaffen. Es sollen keine aufwendigen Festbauten, sondern ausgemusterte und umgerüstete Container, zum Einsatz kommen.
2. Bei der Standortauswahl sind Kinder und Jugendliche durch geeignete Partizipationsmaßnahmen und der zuständige Bezirksausschuss rechtzeitig einzubeziehen.
3. Darüber hinaus stellt die Verwaltung dar, inwieweit aus dem Bürgerhaushalt durch die Bezirksausschüsse überdachte Aufenthaltsmöglichkeiten für Jugendliche und Kinder beschlossen werden können.

**Begründung:**

Das Beispiel Klenzepark hat gezeigt, dass bei jungen Menschen das Bedürfnis besteht, sich ohne Konsumzwang frei und unreglementiert zu treffen. Wenn die Witterung es zulässt, sind dabei Parks und Spielplätze bevorzugte Orte der Jugendlichen.

Die Erfahrung zeigt aber, dass es in Ingolstadt kaum geeignete Plätze gibt, an denen sich Jugendliche ungestört treffen können. Immer wieder kommt es vor, dass junge Menschen von ihren Treffpunkten „verjagt“ werden, weil Anwohner sich in ihrer Ruhe gestört fühlen. In der Folge wurden in der Vergangenheit zahlreiche Bänke und Tische abgebaut, um den Jugendlichen das Verweilen an diesen Plätzen dort zu vergraulen.

In München hat der Stadtrat beschlossen, zehn Jugendunterstände, verteilt über das ganze Stadtgebiet zu errichten. Als Unterstand sollen umgerüstete Container, sogenannte Chill-Boxen, zum Einsatz kommen, die fertig geliefert und relativ unkompliziert aufgestellt werden können. Die Finanzierung soll teils aus dem Budget des Sozialreferats teils aus dem Budget der Bezirksausschüsse erfolgen.

In Ingolstadt wäre z.B. die Skateranlage im Haslangpark an der Neuburger Straße ein geeigneter Platz. In der Nähe befinden sich ein Bolzplatz und ein Basketballspielfeld, abseits gelegen und in größerer Entfernung von der Wohnbebauung.

Zusätzlich empfiehlt sich bei der Einrichtung solcher Unterstände an diesen Orten besonders auch der Einsatz einer aufsuchenden Jugendarbeit, um im Bedarfsfall vermittelnd und ordnend eingreifen zu können.

Mit freundlichen Grüßen

gez.  
Georg Niedermeier  
Stadtrat

gez.  
Christian Lange  
Fraktionsvorsitzender

gez.  
Jürgen Köhler  
stv. Fraktionsvorsitzender

gez.  
Sepp Mißlbeck  
Stadtrat